

Notre visite à l'exposition sur la Première Guerre Mondiale

Jeudi 6 novembre 2014, nous sommes allés à la salle des fêtes de Vic sur Aisne pour visiter une exposition présentée par l'association "Soissonnais 14-18" sur la première Guerre Mondiale. Les classes de CE2, CM1, CM2 et la CLIS sont aussi venues. Mr Pamart qui fait partie de l'association était notre guide.

La première scène reconstituée représentait des civils et des militaires devant un café en train de lire l'affiche de la mobilisation générale. Cette affiche annonce qu'il va y avoir la guerre et qu'il faut que les hommes se rassemblent. Des mannequins représentaient un zouave, un soldat, un curé, deux civils et un enfant.

Nous avons vu des objets qui ont plus de cent ans : une charrette, un vélo pliable et un brancard.

Notre guide nous a montré la photographie d'un dragon : c'était un soldat français à cheval. Il avait du crin de cheval sur l'arrière de son casque. Cela servait à le protéger des coups de sabre derrière la tête.

Sur une autre photographie, nous avons observé un soldat Anglais derrière une mitrailleuse. Les Anglais étaient les alliés des Français et ils sont venus se battre près de Vic sur Aisne. Cette mitrailleuse pouvait tirer de 400 à 500 balles par minute mais il fallait la refroidir car elle chauffait. Ils étaient quatre soldats pour s'en occuper. Les sacs de sable servaient à ralentir et arrêter les balles. Les soldats les mettaient autour d'eux pour se protéger.

Mr Pamart nous a ensuite parlé de l'équipement des soldats Français.

Il nous a présenté deux uniformes. Le zouave était un soldat Français qui venait des colonies : ce sont des territoires français loin de chez nous. Le zouave portait un pantalon blanc et une ceinture rouge.

En 1914, le soldat Français avait une casquette et un pantalon rouge : il était donc très visible de loin.

Sur une autre scène, nous avons vu trois soldats Allemands à l'entrée d'une carrière autour d'une mitrailleuse. Les soldats utilisaient les carrières pour se protéger et se mettre à l'abri. Ils ont réalisé des graffitis sur les pierres des murs des carrières.

L'association "Soissonnais 14-18" fait des moulages en plâtre des graffitis pour les présenter et les conserver.

Nous avons appris que vingt et un soldats avaient été fusillés autour de Vic sur Aisne en 1914. Certains ont été fusillés pour l'exemple en étant tiré au sort. Un autre, le soldat Bersot a été fusillé parce qu'il avait refusé de mettre un pantalon tâché de sang d'un autre soldat mort.

Sur la dernière scène, l'association a reconstitué une tranchée avec des sacs de sable, des morceaux de bois, des fils barbelés, les restes d'un canon ...

Nous remercions Mr Pamart pour cette visite.



